

Patrice Lumumba : le pic du Covid retarde le retour de la dent du héros de l'indépendance de la RD Congo

14 juin 2021



GETTY IMAGES

La Belgique a reconnu sa responsabilité dans l'assassinat de Patrice Lumumba pendant la guerre froide

Le retour de la dépouille du héros de l'indépendance congolaise Patrice Lumumba a été retardé par une nouvelle vague de Covid-19.

Des hommages avaient été prévus à partir du 21 juin, en commençant par le retour de ce que l'on pense être sa seule dépouille - une dent - de Belgique.

"Nous devons donner la priorité à la santé de nos compatriotes", a déclaré le président Félix Tshisekedi.

Il a déclaré que les hôpitaux du pays étaient pleins et que le nombre de cas et de décès augmentait de façon "exponentielle".

A ne pas manquer sur BBC Afrique :

- [Argent, vaches et bière pour vous pousser à vous vacciner contre le Covid-19 ?](#)
- [Le problème omniprésent du "racisme linguistique"](#)
- [Comment une famine provoquée par l'homme conduit à une façon cruelle de mourir](#)
- [Comment l'empreinte génétique des Néandertaliens influence notre vie quotidienne](#)

Qui était Patrice Lumumba ?

Il a conduit le Congo à l'indépendance de la Belgique en juin 1960 et est devenu le premier Premier ministre du pays.

Cependant, il a été renversé et emprisonné avant d'être tué par un peloton d'exécution en janvier 1961.

En 2002, la Belgique a reconnu sa responsabilité dans cet assassinat, dans lequel la CIA aurait joué un rôle dans le contexte de la guerre froide entre les États-Unis et l'Union soviétique.

Les puissances occidentales craignaient que Lumumba ne se range du côté de l'Union soviétique, ce qui pourrait lui donner accès aux réserves d'uranium du Congo.



02:59



"Mon père a combattu pour l'indépendance de notre pays"

Un policier belge a admis avoir dissous le corps de Lumumba dans de l'acide, mais a déclaré avoir conservé une dent.

L'année dernière, un tribunal belge a ordonné que la dent soit rendue à la République démocratique du Congo, bien qu'aucun test ADN n'ait été effectué pour confirmer qu'il s'agissait bien de celle de Lumumba. Un fonctionnaire a déclaré qu'un tel test aurait détruit la dent.

Le président Tshisekedi a déclaré qu'un mausolée serait construit en l'honneur du héros de l'indépendance et qu'une série de cérémonies étaient prévues dans le vaste pays.

Celles-ci ont été reportées à janvier 2022, date du 61e anniversaire de la mort de Lumumba.

Quelle est la situation du Covid en RD Congo ?

Le pays est aux prises avec une troisième vague d'infections au Covid-19, et M. Tshisekedi a déclaré qu'il annoncerait des "mesures draconiennes" pour y faire face dans les prochains jours.

Selon les derniers chiffres, 254 nouvelles infections par le virus Covid-19 ont été annoncées vendredi, principalement dans la capitale, Kinshasa, ainsi que trois décès.

Depuis le début de l'épidémie, environ 35 000 infections et 834 cas ont été officiellement enregistrés en RD Congo, qui compte au moins 80 millions d'habitants.

Toutefois, les experts affirment que de nombreux autres cas n'ont probablement pas été enregistrés en raison du mauvais état du système de santé du pays.

La RD Congo mène une campagne de vaccination en utilisant le vaccin AstraZeneca, mais le président Tshisekedi a déclaré qu'il souhaitait l'accélérer en utilisant également d'autres vaccins.

Regarder :





00:36

Des protestataires "haussent le ton" à Kinshasa

Sujets associés

République Démocratique du Congo

Lire plus

La dent de Patrice Lumumba sera rendue à sa famille

11 septembre 2020

Belgique : une place Lumumba inaugurée à Bruxelles

30 juin 2018

À la une

L'aspirine peut-elle aider à combattre le cancer du sein ?

il y a une heure

L'histoire inspirante d'un ancien militaire angolais devenu star à Londres

26 août 2021

Pourquoi le Japon ne craint pas les robots

26 août 2021

Le choix de la rédaction



Qu'arrive-t-il à votre cerveau lorsque vous renoncez au sucre ?

23 août 2021



4 faits époustouflants sur nos gènes que vous ne savez peut-être pas

23 août 2021

Quels sont les vaccins contre la maladie à virus Ebola et quel rôle jouent-ils dans la prévention des épidémies?

23 août 2021

Qui était Hissène Habré, l'ancien président du Tchad décédé à Dakar

24 août 2021

Quels aliments transformés sont meilleurs que les aliments naturels?

22 août 2021

Pourquoi l'orgasme féminin n'est pas un objectif dans les rapports sexuels?

21 août 2021

L'immense et mystérieux site turc plus ancien que Stonehenge

19 août 2021

Quelles leçons l'Afrique doit-elle tirer de la situation en Afghanistan?

18 août 2021

Les plus lus

- 1** **Qu'arrive-t-il à votre cerveau lorsque vous renoncez au sucre ?**
- 2** **Boostez votre système immunitaire, mangez des plantes**
- 3** **L'histoire inspirante d'un ancien militaire angolais devenu star à Londres**
- 4** **Quels aliments transformés sont meilleurs que les aliments naturels?**
- 5** **Khadija, la femme qui a été clé dans la naissance de l'Islam**

Dernière mise à jour: 19 février 2021

BBC NEWS AFRIQUE

Pourquoi vous pouvez faire confiance à BBC News

[Conditions d'utilisation](#)

[Cookies](#)

[A propos de la BBC](#)

[Contactez la BBC](#)

[Politique de confidentialité](#)

[AdChoices / Do Not Sell My Info](#)

© 2021 BBC. La BBC n'est pas responsable du contenu des sites externes. **Découvrez notre approche en matière de liens externes.**